Periódico independiente

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.--Número 7056

Director-propietario: ELISEO RUIZ Dirijase la cerrespondencia al Apartade de Correcs número 19

Martes 17 de Marzo de 1925

NOTAS LOCALES

Nos complace mucho el acuerdo de nuestro Municipio, tomado en la sesión celebrada ayer tarde, de celebrer el próximo lunes la Fiesta del Arbol. Con ello es indudable que se acostumbra a los niños a la práctica de esta importante obra de cultura que tanto favorece el desarrollo de las aficiones infantiles hacia lo bello y lo práctico, pues tanto como satisfacción al espírita por la impresión estética que producen, los árboles rinden en la vida del hombre una utilidad que este no s.be apreciar · bastante.

En muchas poblaciones la Fiesta del Arbol es atendida solicitamente por autoridades y maestros y reflejo de esta popular costumbre son los sencillos actos de fiesta, de que da cuenta la prensa disria de todas las provincias, recogiendo cariñosamente las informaciones de sus corresponsales.

En estos días de fiesta se nutre la inteligencia y el corazón de los ni- SESION DE LA COMISION PERVANENTA nos de sano amor al campo.

En las escuelas no aprenden los niños a conocer que hay terrenos estériles o mal cultivados, que pue de decirse lloran con làgrim s de orfandad las ausencias de los hombres que poniendo a su servicio las energias de sus brazos, los mimasen, los acariciasen, los cultivaran.

Con una labor perseverante, bien orientada trayendo otra vez a la vida agricola a cuantos se entusiasmaron con el ambiente fabril de la ciudad, propensa a la holg+zanería y al vicio, muchos de los problemas de la economía nacional estarian resue tos.

No se puede pedir el milagro de que sean los hombres los que de la noche a la mañana, y en un cambio rápido, alteren su modo de ser y vuelvan sobre los primeros pasos rectificando los errores de conducta. Pedir esto sería un imposible cuya esperanza solo cabe en cerebros de locos. Mas, si desde piños, empiézan los hombres a sentir los fervores de una educación inspirada en el sano amor al campo, sintetizado en la sencilla, poética y sentimental Fiesta del'Arbol, si puede esperarse razointeligencias infantiles tengan mayor potencia para dirigir las pasiones enfrenadas por una voluntad vigorosa, la obra de redención de los campos, que es la obra máxima de la redención española, sería lograda.

He aqui por qué sencillos cami nos se llega a convertir la fiesta de los niños, Fiesta del Arbol, en acto insos pechado de afirmación patrió-

Celebramos esta clase de fiestas, y tendremos todos la seguridad de que si las generaciones actuales han prodigado su odio hacia el árbol, talando bosques y rotulando prados, las generaciones que vengan han de conocer que el árbol es uno de los mejores amigos del hombre y su multiplicación una de las mayores riquezas de la patria.

TRIBUNALES

tand dissesses aroundated on ob adapt Señalamientos para mañana en la ahe Audiencia, ided abiv aimes eves . ato

Daimiel -Vista de un pleito se. guido entre don Ange! Herreros Lianos y la Companí de farrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante, sobre pago de cantidad.

Procurador señor Sáochez Silva.

Murci (Catedrai) - Vista de otro pleito seguido entre doñ. Manueia Cano Garcia y la Compañía de ferrocarri es de Madrid Z ragoza Alicante, sobre pago de cantidad.

Letr. do, señor Garijo Hernández. Procurador, señor Sáuchez Si va.

Rombramientos de

Ha sido nombra lo maestro en propiedad por el quiato turgo (oposición) para Ledaña (Cuenca) el maestro de esta provincia don Juan Antonio Játiva Torres.

T-mbién han sido nombrados en propied d, por el mismo turno. para pueblos de esta provincia, don Antonio Mertin Ortiz, pera Molinicos; don Filomeno R u Giner Certas Martinez, para La Herrera.

Ayer tarde, bejo la presidencia del Alcalde señor Cuervas, celebró sesión ordinaria la Comisión permanente del Ayuntamiento, con asistencia de los Tal vez las variaciones de climas, tal vez señores Carrilero, Núñez, Navarro y Cortés.

Son aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Instancia de don José María Parreño, reclamando contra la clasificación que se ha hecho de su establecimiento de de vinos, para el pago del arbitrio correspondiente. Se acuerda conforme con lo informado por la Intervención municipal.

Otra de don José María Jiménez Molina, solicitando la beja en el padrón correspondiente del arbitrio sobre muestras por la que había en el edificio donde estaba instalada La Princita. Concedido.

Informe de la Comisión de Hacienda en la moción del concejal don Agustía González Vera, proponiendo nuevo régimen para la explotación de la Sierra procomunal de Chinchilla. Se aprueba. Oficio del señor Arquitecto J-fe del Servicio Catastral de la Riqueza U-banablemente que cuando las tiernas na, comunicando la nueva peritación que ha hecho del edificio de la Feria. Enterados.

Se acuerda gratificar con 80 pesetas, a los talladores de los mozos del actual reemplezo, como es costumbre de años anteriores and aboutions of telegram

Igualmente, con 300 pesetas, al maestro de Abuzadoras, don Juan M. Tafa-

as he d tendido con to bes A propuesta del señor Cortés, se toma acuerdo de celebrar el lúnes próximo, por la tarde, la Fiesta del Arbol, en el lugar de su nombre.

La presidencia dice que es necesario intensificar la cobranza de las 30 000 pasetas que hay pendientes y que han de abonar los propieta ios de fincas urbanas en las calles pavimentadas, y en su vista entiende que para los de las primeras que no han hecho efectivo lo que les corresponde, siga el recaudador encargado de su cobro el procedimiento de apremio necesario, y para los de las últimas debe concederse un plazo de seis meses, para abonar cada sexta parte mensualmente, según los pactos establecidos con el Municipio.

La Comisión permanente acepta la proposición del Alcalde, acordándose obrar en esa sentido.

Y sin más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Letrado, señor Garijo Hernández. DE LA VIDA QUE PASA

Metafísica de la moda

Ninguna deidad tan poderosa en la mitología moderna como esta que participa en proporciones máximas de la omnipotencia de Júpiter y de la virtud renovadora del Ave Fénix. Mirando con agudeza, no es dificil ver que la moda tienda, aun cuendo a veces escoja los caminos de la aberración, a investir con cambiantes frondas los dos polos eternos del Olimpo, V-nus y Apolo. Y si la túnica inconsutil del suave Rabi, y la t-la alba donde quedó milagrosamente impresa su f.z. son atributos y simbolos de la religión, los trajes innumerablemente pespunteados y las telas de infinitos colores con que el hombre y la mojer muestran su más inmediata sapiración a la belleza, bien pueden constituir una idolatría cuya liturgia reune más fervores que los alcanzados nunca ver, para Létur, y don Victor Huer. para sus cultos por todas las religiones, desde el Egipto creador de ritos hasta nuestros días.

> El idolo casi divino existe Su influencia y las manifestaciones de su poder son indudables. Faita solo que, apar án dose de los modos teológicos. h ya comentaristas que estab ezcan sus funda mentos. 10 é fué en el principio del reinado de esa divinidad inmortal que se llama la Mode? No es fácil la respuesta. el pudor, tal vez lo contrario, tal vez la necesidad de diferenciaciones de tribus. tal vez el anh-lo de atraerse v de vencer la casta fatiga del desnudo. Todo eso y cien probalidades más, pudo constituir el capítulo dedicado at Génesis. Un dis tintivo señero bastó para que los espíritus subalternos quisieran cubrirse u or-Barse con é!. y entonces, por la imitacion, fué cuando la divinidad adquirió existenca y puj nza plena y pudo de finirse asi: «La moda es el proceso de una originalidad convirtiéndose en lugar comiano aso, l'oguste a M. «nimo».

> El esfuerzo de la masa para absolver al individuo anheloso de singularizarse, riñe una de sus batallas más ricas en peripecias en el pacífico vaivén de las calles, en el fofo con versar de los salones y en los tal'eres de los sastres y de las modistas. Tai detalle espontáneo del carácter, tal adorno propicio al color o a la forma de un rostro o de un cuerpo, se trueca al generalizarse en afectación y riticulo vasallaja Y asi, mil veces, lo que se creó para pedestal o marco conviértese en caricaturesca pirota.

De la envidia a gusto individualismo, nació la moda cual piedra de honda que vuelve rácida a caer; por salirse del gusto común naca la mayor parte de las singularidades humanas, y en lo que al vertir se refiere, el gusto común apodé rase enseguida de ellas y las usa y es clavisa hasta que otra nueva rebalión de un individuo vuelve a surgir. Anteño estas ondulaciones, desde la explosión personal, hasta el avillanamiento colestivo, eran lentas. Centurias hubo en que la moda apenas tuvo cambios; mas, des de el pasado siglo, el ritmo acelerado de la civilización materialista imprimiosa a la moda tamblé ; y, por si ni esto has- libro, o en la euritmia de un edificio. tase a hacerla temible, impurificose este ritmo con bastardias utilitarias que la hacen mudar de una estación a otra, sin otro fin que el de inutilizar el máximun de elementos de la moda anterior.

Hay, pues, dos géneros de modas que nace del ansia de mudanza, del esfuerzo humano por hallar, en todas las zonas fé de vida, formas que se alejen en lo ciones, para quitar emoción dramá ica a posible de la imperfección, y otra mer- los creadores de la moda. Mas no es cantil, desprovista de anhelo esté ico y aun de preocupaciones de higiene. Ambas, muchas veces inseparablemente

extendiéndose por el mundo que se llama civilizado imperan merced a la vani dad y al instinto imitativo del chomo sapieno» y de su hanbra, no manor que ris» el de los monos sus progenitores.

Pero, al l'egar aqui, su gen las preguntas sintéticas ¿Q ilenes crean esa moda no debida a la casualidad, con la raya en los pantalones, impuesta por Eluardo VII o el cuello de tubo, dogal dado a la aristocracia por Isabel de B 1tania. ¿Que doctores se reunen al alborear cada estación para imponer al mundo las normas de eleganci.? ¿En que lugar de iberan? ¿Quien ejerce en ese proceso de diviniz ciones de abogado del diable? ¿Que garantias estéticas se exigen para formar parte de tan trancendental tribunal Imaginemos sin trabajo a los grandes modistos rodeados de dib j ntes y de obreros que eligen las lineas, las telas espumosas que fing-n una sonrisa de la carne y las telas graves de clásica caida.

Imaginamos también que muchos modelos nacerán del espionaje, sin otro propósito cardinal que ser lo más diferente posible del lanzado por tal comp-tidor. Pero no sin emoción, pensamos en ese momento decisivo en que las formas y los colores, vivos ya teóricamente buscarán sobre los cuerpos de los modelos comprobaciones prácticas, D. ese momento depende el porvenir de la creación. Las muchachas esbeltis, ágiles de anemia y aleg í a juvenil, sin darse cuenta del simbolo de justicia que adquieren sus cuerpos de seres mal nutridos y mai vestidos al medir con la armonía de sus proporciones y con la gracia de sus movimientes que adquieren sus movimientos las modas que el dinero ha de p gar y las fealdades y las v-j-c-s de prostituir pavan con andar lento ante los ojos escrutadores. 10 6 momento patético para ser analizado y descrito por uno de esos novelistas «para mujer-s»! ¡Lástima que ninguno de ellos sepa analizar ni describ ri

La mada se pliega tan pronto a la belleza angé ica como a la belleza morens; rima tan pronto con los ojos claros y la carne de nacar como con las negras pupilas hipnóticas y la ambarina morenez de Sulamita. N.ce. a modo de justicia compensadora, sob e esos cuerpos ricos y pobres a la vez En este busto, el modelo adquiere su gracia plene; sobre esos cabellos trigales, el sombrero tiunfa con su paja rizada, con sus plumas, con su gasa aleteada; sobre este escote, los terciopelos acarician o moldean el brazo y la pierna, ebú-neos o ponen coto delicioso a la mired y espuela a la imagin-ción. Solo en esta primera misa de la elegan cla, los creadores pueden ver su obra pl-namente... M.f.-n. se á p sto de todos, m fiana será industria y viliania. Por eso nos complecemos en suponer al modisto creador en ese momento deci-ivo en que él y todos los colaboradores del drama, se miran con voluptuoso orgullo.

Si, los autores del drama—que drama y no comedia es esta obra de arte-que no solo va a ofrecerse a los sentidos en el r-cinto de un museo, en la penumbra de un teatro, en el recogimiento de un sino que va a extender por el mundo amores y deseos. Arte pragmático, arte vivo, arte tejido con besos reales, con simpatías y repulsiones, arte cantera de todas las artes, arte supremo y fugaz que cada día se renueva, y cueja en juventud, es este. Mucho conseguirá la costumbre, g an dif-madora de sensaposible que la nocha en que han lanzado a la vorscidad urbana un nuevo modelo, el dibujanta que lo im ginó y el

quilos «Si la naria de Cleopatra hubie» ra sido un poco más larga, se ha dicho, habría cambiado el curso de la histo.

Pues bien, el este pliegue hubiera abrazado con menos sensualidad la morbid-z dei musio, mil encuentros entre hombre y mujer babrian tenido deriva. ciones diferentes. En el lapla travieso, en las tijeras, en la aguja toguda, están implicitas, mil calidades de besos, cien mii calldades de miradas y un sin fig de inconfesables intenciones. La res. ponsabilidad de todo creador de modas. corre parrias con la del estadista desen. cadenador de guerras.

Y no seria dificil, con un poco de fautesia, y un poco de lógica, condenar a un pacifico modisto de la Rue de la Paris, por un crimen cometide en Bace nos Aires, o por un atentado a las buenas costumbres hecho en Bombay. A diario se ven aplicaciones de la justicia mucho menos justas.

ALFONSO HERNANDEZ CATÁ. Madrid 1925.

FL ATENEO

Anoche dió su anunciada conferencia, segunda del curso que viene desarrollando sobre el problema social, el culta Registrador de la propiedad de esta capital don José Martinez Santonja.

En su disertación discretísima y en extremo acertada, abarcó los puntos si-

«Gé lesis y planteamiento del proble» ma obrero contemporáneo El antiguo régim-n. La revolución francesa. Los principios de la revolución: libertad, igualdad, fraternidad, capitalismo y projetariado Iniciación de sus luchas».

En todos supo presentar el juicio clare y sereno de una concepción muy humana para tan importantes aspectos de la transcendental cuestión, haciendo ob servaciones muy oportunas y llenas de sensates en moderada pero certera cri-

La numerosa concurrencia que escuchó complacidisima al conferenciante, le splaudió justamente en varios momentos y a la t-rminación del discurso...

Una a cuantas felicitaciones recibió la

MUERTO POR EL TREN

Comunican de Caudete, que ayer tarde, a tas 3 20. al centrar el tren 105 en aquella estación férrea, fué arrollado por los v gones centrales un hombre. que quetó muerto en el acto.

D. la desgracia, se dió cuenta al Jus-

El cadáver no fue identificado. S- ignoran má detalles.

DE QUINCENA

Han sido detenidos por la policía, lugresando a cumplir quincena en la prisión provincial, Antonio Pardo Serrano, de Murcia, por sospechoso, y Ramón Martinez Tomás, de esta capital, por sus : ficiones a la propiedad ajens. MULTA LUSA

La ha sido impuesta multa gubernativa de 10 p setas, por promover escándelo en la via pública, a un individuo llamado Juan José Garví Montesinos.

CARTERISTA DETENIDO

En la tarde del día 16, detuvo un guardla civil, en la estación férres de Chinchilla, al carterista José Ramón Ramayo Caparrós, de 19 afios, relojero, vecino de Vera. (Almería), por haber sustraido del bolsillo una cartera con 400 paset s en billetes, al viajero José Suyo Valls, de 45 años, vecino de Calcinet- (T-ru-i).dman ones V --

Lo robado volvió, a su dueño y el autor de la «faena» quedó a disposición judicial. atomie nametesp en

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»